

Beantwortung Planungspostulat zum AFP 2018/19 der Fraktion der Unabhängigen und Grünen, Christoph Zwahlen und Emil Job, 14 Verkehr und öffentliche Anlagen: Definitiver Betrieb eines Ortsbusses ab Fahrplanwechsel Dezember 2019

1. Ausgangslage

Der Einwohnerrat hat an seiner Sitzung vom 26. Juni 2017 das Planungspostulat der Unabhängigen Pratteln, Emil Job und Christoph eingereicht und an der Sitzung vom 28. August 2017 abtraktandiert. An der Sitzung vom 27. November 2017 wurde das Planungspostulat an den Gemeinderat überwiesen. Die Fraktion der Unabhängigen und Grünen Pratteln stellt den Antrag, im Aufgabenblatt aufzunehmen, es soll ein Gesamtkonzept für den öffentlichen Verkehr mit den vorhandenen Buskapazitäten bis Ende Mai 2018 erstellt und nach positivem Ergebnis des Gesamtkonzeptes der provisorische Ortsbusbetrieb auf den Fahrplanwechsel 2019/2020 in ein Definitivum überführt werden.

2. Erwägungen

Der Gemeinderat ist für eine Überprüfung der Buslinien inkl. Ortsbusbetrieb, welche zu einer Verbesserung des öffentlichen Verkehrs beitragen kann. Aus terminlichen Gründen kann jedoch eine neue Linienführung und mögliche Einbindung in das ÖV- Netz, wie auch von den Postulanten erkannt, frühestens auf den Fahrplan 2019/2020 erfolgen. Früheste Anpassungen sind auch in Absprache mit der Abteilung öffentlicher Verkehr der BUD erst auf den Fahrplanwechsel 2019/2020, basierend auf den Resultaten eines Gesamtkonzeptes ÖV, möglich.

Die im Planungspostulat aufgeführten Ziele dürfen nicht abschliessend festgesetzt werden und sind erst im Rahmen des Gesamtkonzeptes ÖV genauer zu prüfen (Kosten/Nutzen etc.). Sie sind jedoch als Ideen für die Erarbeitung des Konzeptes wertvoll.

Der Gemeinderat hat im Konto Nr. 6230.3132.01 der Erfolgsrechnung 2018 einen Betrag von CHF 35'000 für die Erarbeitung eines ÖV Gesamtkonzeptes vorgesehen. Dieses kann bei Genehmigung des Budgets 2018 durch den Einwohnerrat im Jahr 2018 erstellt werden.

Weitere Infos zur Weiterführung des Ortsbusses

Damit der Ortsbus in der heutigen Form auch in den nächsten beiden Jahren weitergeführt werden kann, sind bereits Beitragsverhandlungen mit Vertreterinnen und Vertreter des Gewerbes im Grüssen erfolgt. Dem Einwohnerrat wird Anfang 2018 eine Vorlage für den Ortsbus mit einer Dauer von 2 Jahren vorgelegt, damit dieser im bisherigen Rahmen weitergeführt werden kann und keine Lücke ohne jeglichen Betrieb entsteht.

3. Beschluss

Das Planungspostulat Nr. 3066 der Unabhängige Pratteln, Emil Job und Christoph Zwahlen, wird als erfüllt abgeschrieben.

FÜR DEN GEMEINDERAT

Der Präsident

Der Verwalter



Stephan Burgunder

Beat Thommen

Beilage

- Planungspostulat Nr. 3066